



Collège de Liaison
des Internes de Santé Publique

Cédric LAOUENAN
Président du Collège de Liaison des
Internes de Santé Publique (Clisp)
33, rue Davy
75017 PARIS
06.09.30.60.39
cedric.laouenan@free.fr

Ministère de la Santé, de la Jeunesse,
des Sports et de la Vie associative
14 avenue Duquesne
75350 PARIS 07

Paris, le 10 juillet 2008

Madame la Ministre,

Nous venons de prendre connaissance de l'arrêté du 30 juin 2008 fixant le nombre de postes offerts aux Epreuves Classantes Nationales en médecine au titre de l'année universitaire 2008-2009. A notre grande surprise, le nombre de postes d'internes en santé publique serait diminué de 70 à 60 postes, contrastant singulièrement avec l'augmentation du nombre d'internes au niveau national.

Cette réduction, non argumentée, nous paraît inacceptable car elle va mettre en difficulté un grand nombre d'activités de santé publique dans notre pays, aussi bien dans les établissements de santé, les services de l'Etat et de l'assurance maladie, et en milieu communautaire.

On peut ajouter que le symbole d'un repli des moyens consacrés à la santé publique qui serait ainsi donné, fournirait une piètre image des ambitions de l'Etat dans ce domaine.

Nous sommes convaincus que la conjonction d'une formation médicale de base, et d'une formation multidisciplinaire complémentaire dans le champ de la santé publique, apportée par le DES, constitue un atout essentiel pour la mise en œuvre des politiques de santé publique dans notre pays : les internes de santé publique sont actuellement les spécialistes de cette discipline les mieux formés en France établis sur des stages pratiques longs et différenciés : information médicale, gestion des risques, veille sanitaire, recherche et innovation en santé, organisation des soins, gestion du système de santé, etc.

La menace que ferait planer une amputation des postes de ce DES dans un contexte général d'expansion des postes d'internes, ne pourrait être interprété que comme un désintérêt pour les enjeux de santé publique.

Pour toutes ces raisons nous vous demandons non seulement de maintenir l'effectif d'internes du DES de Santé Publique au niveau actuel, d'en accompagner le développement compte tenu des besoins identifiés et documentés dans notre pays.

Nous espérons vivement une réponse favorable de votre part.

Nous vous prions d'agréer, Madame la Ministre, l'expression de nos salutations respectueuses.

Cosignataires :

Collège de Liaison des Internes de Santé Publique (Clisp)

Cédric LAOUENAN - président - cedric.laouenan@free.fr - 06.09.30.60.39

Collège Universitaire des Enseignants de Santé Publique (CUESP)

Pr Pierre LOMBRIL - président - pierre.lombrail@chu-nantes.fr

Collège des Enseignants d'Informatique Médicale, Biomathématiques, Méthodes en
Epidémiologie, Statistiques (CIMES)

Pr Pascal ROY - président - pascal.roy@chu-lyon.fr

Haut Conseil de la Santé Publique (HCSP)

Pr Roger SALAMON - président - Roger.Salamon@isped.u-bordeaux2.fr

Société Française de Santé Publique (SFSP)

Pr François Bourdillon - président - francois.bourdillon@psl.aphp.fr

Inter Syndicat National des Internes des Hôpitaux (ISNIH)

Benoît ELLEBOODE - président - benoit.elleboode@isnih.com - 06.64.02.67.48

Syndicat National des spécialistes de Santé Publique (SNSP)

Dr Jérôme SALOMON - président - jerome.salomon@rpc.aphp.fr

Syndicat National de l'Information Médicale (SYNADIM)

Dr Jérôme FRENKIEL - président - jerome.frenkiel@pbr.aphp.fr

Association des Internes de Santé Publique Ile-de-France (SPI)

Hendy ABDI - présidente - hendya@hotmail.com